

# DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, LITERATURA Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 rs.

AÑO QUINTO.

Fuera franco de porte.

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28 rs.

**Seccion Editorial.**

**EFEMERIDES.**

*Dia 12.*

461. Es elegido Papa S. Hilario. Fué el primer Papa que privó á los obispos de la facultad de elegir sus sucesores.

606. Muere el Papa Bonifacio III. Conseguió del emperador Focas, que el patriarca de Constantinopla, no tubiera el título de obispo universal, y que este título perteneciera esclusivamente al obispo de Roma.

954. Es elevado al trono de Francia Lotario, hijo de Luis IV.

1028. Muere Constantino IX ú XI, emperador de Oriente. Se hizo notable por su conducta desarreglada.

1035. Muere Canuto el Grande, I de Inglaterra y II de Dinamarca. Pobló de iglesias y monasterios el suelo inglés é hizo una peregrinacion á Roma.

1310. Muere en Barcelona la reina doña Blanca, esposa de D. Jaime II, rey de Aragon.

1404. Muere la reina Maria, esposa de Luis I, rey de Nápoles.

1570. Se celebran en Segovia los régios

**FOLLETIN.**

**HISTORIA DE UN NARDO.**

... y á dō tambien aprendió aun en su corto existir que hace la muger morir cuanto su mano tocó...

Diz que desde los remotos tiempos del jobadillo Esopo, las flores y los animales y hasta las cosas exentas de sensibilidad han tenido su lenguaje con el que comunicaban entre si sus pensamientos. Tal verdad está demostrada con las fábulas; mas yo que ni hago estas, ni ménos puedo compararme con Esopo, solo diré en apoyo de lo ya espuesto, que habiendo salido al campo una mañana de verano para disfrutar la frescura del amanecer, sorprendi entre los trinos de los gilgueros, la historieta de una flor, que otras flores se contaban.

Quizá fuera fantasia, mas mi oido aun quiere escuchar los murmullos misteriosos con que en tan dulce y tierno lenguaje la expresaban: fue así. Halagado por el céfiro que hace rodar las gotas de rocío en las hojas de los árboles, seguia mi solitario paseo contemplando cuan be-

desposorios de Felipe II y la reina doña Ana de Austria, su última esposa.

*Dia 13.*

« En este dia celebraban los egipcios su fiesta más solemne, llamada de las «Lamentaciones de Isis,» ó de la desaparicion (muerte) de Osiris: estaba consagrada al luto y á las lágrimas.

614. Es elegido Papa S. Deusdedit. Introdujo el impedimento de los padrinos.

867. Muere el Papa Nicolás I. Fulminó diversas censuras contra algunos obispos de Francia.

1002. Son degollados por orden de Eletredo II, todos los daneses establecidos en sus estados.

1142. Muere Fulco, rey de Jerusalem. Rechazó con ventajas los ataques de los turcos.

1460. Muere en Sagra D. Enrique de Portugal, el Navegante, duque de Viseo. Descubrió la isla de Porto-Santo y la de la Madera y fué autor del Astrolabio.

1598. Se celebran los esponsales entre Margarita de Austria, y Felipe III, rey de España.

1612. Muere Enrique, príncipe de Gales.

lla es la naturaleza. Ya admiraba una cándida azucena, blanca como el plumage del cisne, que meciase ruborizada viendo cual la contemplaba el lirio su vecino. Ya una lozana rosa que descolaba altanera como reina de los prados, mostrando con altivez las verdes hojas que cubrian su coorado capullo, ya un plateado jazmin, ya una violeta sencilla. Distraido por reflexiones propias del lugar, no adverti que iba entrándome poco á poco en un gracioso parque. Mil saltadores lo refrescaban bulliciosos, las aves dejaban oír su armonia, y la luz matinal lanzaba sus rayos esperando al dorado Febo. Una perspectiva tan risueña encantóme, é hice alto sentándome entre verdes arrayanes. Tendi la vista en derredor mio, y lo primero que llamó mi atencion, fué un nardo mustio, arrugado y amarillento que cortado de su tallo se sostenia apoyándose en sus otros hermanos fuertes y vigorosos, como él seco y descarnado. Era casi un cuadro de familia, un moribundo rodeado de sus parientes. Curioso en extremo, busqué una flor bacillera, pues tambien las flores lo son, que me contara su desgracia y así me habló una malva. Sabrás, curioso amigo, que hará muy pocos dias y casi á unas mismas horas que se presentó en este parque una bella que dejó eclipsar las todas las rosas. Su aliento perfumado era igual al del

**Seccion Oficial.**

—La Gaceta del 9 no contiene disposicion alguna de interés.

**Seccion de Noticias.**

**NACIONALES.**

—Al insertar la *España* el discurso de S. M. que ayer publicamos dice lo siguiente:

«La entonacion con que leyó S. M. el precedente discurso, y las muestras de bondad y ternura que al hacerlo se reflejaban en su semblante, embargaron por un momento el ánimo de los oyentes, hasta que libres de la emocion prorumpieron en estrepitosos vivas á la Reina. En todo el tiempo que permaneció S. M. en el salon, y aun despues que salió de él, no cesaron de resonar entusiastas aclamaciones. En esta ovacion, que pocas veces hemos visto tan general y tan calorosa, tomaron parte lo mismo los señores diputados que los espectadores de las tribunas. El grito era general: muchos diputados levantaban

azahar, sus ojos brilladores encendian el fuego del amor en cuanto miraban, su seno encerraba la inocencia y era su pié tan leve que apenas hollaba el verde cesped.

¡Cuán hermosa era Julia! nuestras reinas palidecieron á su vista, y todas acudimos á rendirle homenaje y á ofrecerle nuestros perfumes. Ella risueña y juguetona, como hace la mariposa, saltaba ya de un geranio a una rosa de té, de un clavel matizado á un morado pensamiento. Por fin, fijóse en el nardo que á hora miras marchito, y él ufano no puso resistencia y dejóse conducir gozoso en la mano de la bella, sin escuchar las palabras de una anciana siempreviva que lloraba su desgracia. Pocos dias se pasaron cuando volvió nuestro compañero en el establo en que ves; todas derramamos lágrimas y escuchamos el motivo de su desdicha. Apenas hubo sido cercenado de su tallo, cuando su bella señora se colocó de adorno en el seno. Allí sentia las palpitations de su corazon, y poco á poco fué abrasándose en un fuego interno; la amo; y Julia era toda su dicha. Tuvo que separarse; mas los tiernos cuidados que le prodigara al colocarlo en su tocador, hizole olvidar su pena. Llegó la noche y con ella Julia. Pobre flor, si hermosa le habia parecido alumbrada por los rayos del sol, mas lo estaba con las luces artificiales. Cintas, lazadas,

al aire sus sombreros, y las señoras agitaban al aire sus pañuelos.

SS. MM. regresaron á Palacio á las tres de la tarde. Un cuarto de hora después comenzó el desfile de los cuerpos, así del ejército como de la Milicia Nacional que habían formado en la carrera. Todos pasaron por delante de la fachada principal del real alcázar en columna de honor, entrando por el arco de la Armería y saliendo por el de la puerta de Oriente. Como era tan considerable el número de tropas, pues bien puede calcularse de 20 á 22,000 hombres los que ayer estuvieron sobre las armas, el desfile duró más de cuatro horas en cuyo tiempo permanecieron SS. MM. constantemente en el balcón principal de Palacio.

La temperatura fué de las más hermosas de otoño. El sol brillaba en todo su esplendor, y tanto por estas circunstancias como por el interés que inspiran todos los actos y ceremonias á que asisten en pompa los Reyes, hubo en las calles un gentío tan inmenso, que no recordamos haberlo visto igual hace muchos años.

Una de las perspectivas en que más se fijaba la atención, era la que ofrecía el extremo de la calle de Alcalá. La artillería y la caballería del ejército estaban formadas en masa en el declive que forma el terreno entre la fuente de la Cibeles y la puerta. La diversidad de colores de los uniformes y bandoleras, el brillo de las armas y cascos, aumentado por los reflejos del sol, daban á aquella masa de hombres y caballos un aspecto sorprendente y magnífico. Todos los cuerpos de la Milicia Nacional estaban uniformados, distinguiéndose entre ellos los bomberos y la artillería, especialmente la montada que llevaba dos baterías.

—Dicen de Madrid:

Dentro de pocos días se entregará á la

adornos, brazaletes, todo contribuía á su belleza, y esta se hallaba en aumento, pues que iba á un baile, y demás se sabe cuanto una mujer se engalana para ellos. Un capricho de niña le hizo desdeñar varios ramilletes y preferir solo al nardo, que átonito la miraba. El solo embellecía su cabeza ¡Oh, y cuán codiciado no iba á ser!

Entraron en el salón, y al instante los más gallardos mozos se apresuraron á recibirla. Como, (dijo el nardo) acudían á ella, era casi un enjambre, una bandada. Cuanta galantería, cuanto obsequio; mas Julia apenas reparaba en ellos, y bien se ve Dios cuanto placer no causaba esto á mi pobre amigo. Casi se pudiera decir que estaba pensativa, pues que sus miradas dirigidas sin cesar á la puerta, demostraban esperar un nuevo objeto. Tal era; Julia palideció á la vista de un joven de buena apariencia, que vestido elegantemente entró anunciado por el uger bajo el nombre de Vizconde de la Estrella. La alegría volvió al semblante de Julia; el vizconde sentóse á su lado, y el nardo que veía perdidas sus ilusiones, sufrió el fatal cambio de pasar de la cabeza de su amada al ojal del frac del señor vizconde. Eternamente lo conservaré, dice le dijo este á Julia, es prenda vuestra y será mi alegría. — Guardadlo y tened cuidado que alguna vez habeis de devolvérmelo, si tar-

esplotación pública la línea telégrafo eléctrica de Madrid á Irun. El ramal de San Sebastian se halla ya terminado, y se han recibido ya en el ministerio de la Gobernación las primeras comunicaciones de ensayo de Vitoria. Trábase con actividad en la línea de Zúragra á Barcelona, que debe quedar muy pronto terminada.

—El día 5 no ocurrió ningún caso en Valencia, falleciendo tres personas de los que habían sido acometidas el día anterior. De casi todos los pueblos de aquella provincia ha desaparecido ya tan funesta enfermedad.

—En Barcelona ha empezado á dejarse sentir ya un frío tan violento como en los rigorosos meses del invierno. Los talleres y fábricas funcionan ya, las obras se continúan y solo los vestidos de luto de algunas familias indican que acaba de desaparecer de aquella provincia una cruel epidemia.

—La epidemia asiática continúa disminuyendo en la ciudad de Santander, á juzgar por lo que dicen los periódicos de la misma. El día 3 fueron atacadas 65 personas, 63 el 4 y 49 el 5. De las del primero de estos días fallecieron 21, de las del segundo 16 y 13 de las del tercero. Lo mismo que ha sucedido en Barcelona y demás poblaciones invadidas cuando la epidemia había entrado ya en su período descendente, en Santander fallecen casi todas las personas que regresan imprudentemente sin tener en cuenta la desgracia ocurrida en aquellas.

Aquel mercado continúa con muy poca animación por efecto de las circunstancias.

—Algunos periódicos han dicho que la comisión nombrada para proponer reformas en nuestro sistema tributario era partidaria del *statu quo*, y todo lo encontraba

dais cual esta noche, dijo ella. —Tardé... Mas veo que no os importa, me dijo la flor; lo que quereis saber es el final de la historia, pues escuchad. El presente fué tan guardado, que para mejor conservarlo, el vizconde lo dió á otra su amiga, diciéndole, cuidado mucho; y le respondieron, eternamente, mas sería equivocación; el pobre nardo, que creía en lo verdadero de las pasiones, en la pureza del amor, se vió convertido ie pronto en correo de gabinete de suspiros y testigo de infidelidades. Por fin, cuando ya por lo marchito no podía ser vendido como presente, entonces, después de perdidas sus esperanzas, perdió la vida, fué arrojado de todas partes, y para mayor desconsuelo, el viento le ha traído á morir con sus hermanos.

—Y Julia? le pregunté á mi habladora florecilla. Julia respondió; Julia lloró por algun tiempo la perdida del dueño del nardo, pero á poco una violeta vino á reemplazarle aunque en sentido inverso.

—Ya ¿conque entonces fué del frac á la cabeza? —Eso es.

—Y el vizcondé?

—Y vos me le preguntais? replicó admirada, saltó de flor en flor, es decir, de bella en bella, para después emponzoñarla con su aliento.

Hola, con que tan mala opinion tienen las

bueno é inmejorable; si nuestros informes no mienten, dice el *Faro*, esto no es enteramente exacto. La comisión propondrá reformas importantes en las rentas estancadas, de las cuales se ocupa al presente en el impuesto hipotecario y mejoras en todas las contribuciones. Lo primero que se acordó fué publicar una memoria con todos los datos riquísimos que las direcciones han atesorado y con el resultado de los trabajos de la comisión.

—Dicen de Madrid: «Nada se ha acordado aún sobre presidencia del Congreso. Pero allí y fuera de allí, en círculos privados políticos, se sigue citando con grandes probabilidades al general Sr. Miguel, en unión de los señores Heros, Matoz, Infante, que con Dulce y otros figuran ya como candidatos para la presidencia y para las cuatro vice-presidencias.

—Leemos en el *Diario Español*: «Sabemos que el general Dulce ha devuelto al habilitado militar de la diferencia que había entre la paga de mariscal de campo, que es la única que ha querido aceptar, como que se niega abiertamente á recibir el empleo inmediato, y la paga de teniente general, que es la que dicho habilitado le llevaba.

Se le ha pasado un real orden, previéndole que S. M. había visto con desagrado su insistencia en renunciar este empleo, y hasta imponiéndole silencio para que no pueda renunciarlo.

A pesar de todo, sabemos que el general Dulce no cesará ni un punto en tan honorífica demanda; y pruébalo también el hecho, que estando para espirar el plazo concedido para que se cruce de gran cruz de Carlos III, es lo cierto que llega el momento de caducar aquella concesión, y el general ni se ha cruzado, ni piensa faltar á su palabra.

flores de nosotros, pobres hombres!

Mas el rubicundo Febo estendia ya sus rayos, y el campo iba perdiendo parte de su poesía, así pues que levanté la sesión despidiéndome de mi Scherazada, volví á la ciudad no sin haber arrojado una mirada de compasión al infeliz nardo.

Por el camino fueron presentándose á mi imaginación las figuras del Vizconde y Julia; el baile, el cambio de las flores, y casi casi me pareció que esas escenas que me contaban, las veía ya á menudo en la sociedad. Vi en Julia la mujer del día, y en el vizconde el hombre de ahora: solo el nardo, víctima de su cariño, me representó al inocente que amando de primera vez pierde sus ilusiones, y que queriendo recobrarlas las busca, mas en vano, pues cada una va que pierde le hace sentir mas vivo dolor, hasta que se encuentra triste y sin esperanzas.

En esto desperté, era un sueño, no había salido ni quien tal dijo, mas pensando siempre en historia y artículos, le había dado á mi pesadilla la forma de uno de estos. Tal lo presente; pobre de mí, quien me mete en soñar con campos y flores...!

A. A. de R.

## ESTRANGERAS.

—Aparte de las noticias de Crimea hay un acontecimiento que empieza á preocupar vivamente los ánimos en el extranjero, y muy especialmente en Francia. Todo el mundo sabe, que el gobierno de Luis Napoleón ha negado el pise por Francia á M. Soulé, representante de los Estados- Unidos en España. El *Times* anuncia que los ministros anglo-americanos residentes en Europa pensaban hacer de esta una cuestión nacional. Lo que parece cierto es que M. Massou, ministro de los Estados- Unidos en París, ha pedido explicaciones sobre esto, y que se le había respondido por el gabinete de las Tullerías, que la medida tomada contra M. Soulé, estaba fundada en sus íntimas relaciones con los revolucionarios y demagogos de toda Europa.

Esta respuesta no le ha parecido satisfactoria, y ha pedido instrucciones á Washington, cuyo gobierno es probable sostenga enérgicamente á M. Soulé, afrentado á los ojos de todo el mundo. Un artículo publicado en el *Constitucional* de París da á entender que la Francia no cederá ante las repetidas muestras de ataque que ha sufrido por parte de los demagogos de la Union; pero confía en que el buen sentido de los Estados- Unidos y de su gobierno impedirá un rompimiento entre ambas naciones. La Inglaterra trabaja en el mismo sentido; mas á todo evento la Gran Bretaña envía considerables fuerzas navales á los mares de América. Esta cuestión no puede ser indiferente de modo alguno para España.

—La version inglesa, transmitida con fecha 28 desde Constantinopla por el representante británico, acerca del ataque del general Liprandi al campo de Balaclava, dice así:

«El capitán de un vapor inglés que salió de Balaclava el 26 por la noche confirma en gran parte la noticia traida esta mañana por un buque francés.—Los rusos atacaron el 25, á lo que parece, cerca de Balaclava. Se supone que ascendían á 30,000 hombres. El ataque ha sido imprevisto: los cosacos venían á la cabeza de la columna. Para resistirlos no había mas que tropas otomanas y escocesas, sin poder clavar los cañones, que cayeron en poder de los rusos y de que se sirvieron. Los escocesos al contrario se mantuvieron firmes en su posición.—Llegaron otras divisiones, y los rusos tuvieron que retirarse, quedando sin embargo dueños de dos fuertes desde los cuales cañonearon á nuestras tropas. Tres regimientos de la caballería ligera inglesa espuestos á los fuegos cruzados de las baterías rusas han sufrido inmensamente. Los franceses han tomado parte en la acción, desplegando admirable valor. Al siguiente día un cuerpo de 8,000 rusos atacó las posiciones francesas, tanto por la parte de la plaza como por la de Balaclava. El enemigo fué rechazado con gran carnecería. La pérdida de los rusos debe haber sido generalmente considerable.»

## Gaceta.

—ADVERTENCIA.—Cumpliendo lo que tenemos ofrecido desde que dimos á luz el prospecto de nuestro periódico, y lo que recientemente hemos anunciado, desde el próximo número se empezará á publicar el *Diario* en mayor tamaño que hasta aquí, y con casi doble lectura, sin aumentar por ello el precio de la suscripción. Las sesiones de Cortes serán extractadas en el mismo día que lleguen por el correo á esta ciudad, por cuya razón se retardará el reparto del periódico lo absolutamente indispensable; pero nunca saldrá despues de las once de la mañana. Creemos que nuestros suscritores llevarán á bien este retardo en gracia de la ventaja que obtendrán leyendo el resultado de las sesiones en el mismo día, con cualquiera otra noticia de interés que por el correo se reciba. También publicaremos en folletín, ó del modo mas conveniente, los proyectos de ley de mayor interés que se presenten á las Cortes y los demás documentos parlamentarios que puedan poner á nuestros lectores al corriente de las importantes cuestiones que van á debatirse. Muchos son los obstáculos que hemos tenido que superar para poder obtener esta mejora, y no pocos los dispendios que nos origina; pero en obsequio de nuestros constantes favorecedores nos hemos propuesto no escasear sacrificio alguno á fin de dar á nuestra publicación todo el interés y la amenidad posibles.

—FRIO Y CLAMORES.—En estos últimos días ha bajado notablemente la temperatura. Los aires frios y secos han puesto de moda en esta ciudad las pulmonías. El agua ya esperada con impaciencia por los labradres, y por los que no lo son.

—ES DE GRACIA.—Ya que no se piensa en continuar las obras del paseo de la Victoria, ni en preparar en el tiempo oportuno los jardines que forman parte del proyecto primitivo ¿por qué no se cuida siquiera de conservar lo existente ¿por qué se mira el riego de las nuevas plantas con el abandono que hemos advertido y que acabará por concluir con mucha parte de ellas?

—TEATRO.—Se está ensayando para poner en escena el jueves próximo un drama no visto en esta ciudad, titulado *Angel y Demonio ó el perdón de Bretaña*, á beneficio de doña Isabel Batron, Característica de la compañía. A juzgar por las noticias que se nos han dado, parece que este drama debe causar grande efecto por su mucho interés y por lo crítico de las situaciones que su autor describe.

—PLAZA VACANTE.—A la de médico cirujano de Esparragosa, segun anuncia el Boletín oficial, se admiten solicitudes hasta fin de este mes.

—PESAS Y MEDIDAS.—El 26 del actual se subasta en Villa del Rio el arriendo para 1855 del derecho de pesas y medidas.

## Boletín Religioso.

Hoy. *El Patrocinio de Ntra. Sra. y S. Martin papa y mártir.*

Mañana. *S. Diego de Alcalá, confesor.*

San Martin nació en Umbria. El vado á la suprema dignidad de la Iglesia tuvo mucho que hacer contra los herejes, apoyados entonces por los príncipes seculares. Salvó Dios del inminente riesgo en que se vió de ser asesinado hallándose celebrando en la Basílica de Santa Maria de Roma. Conducido espresamente el Santo Pontífice á Constantinopla fué desterrado al Gersoneso donde murió á los seis años de su consagración. Su cuerpo se venera en Roma.

—Hoy reza la Iglesia del Patrocinio de Ntra. Sra., con rito doble mayor y color blanco.—Mañana de S. Diego, con rito semidoble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia del Convento de la Concepcion.—Mañana en la hermita de Ntra. Sra. de la Aurora.

—En la Iglesia parroquial de la Ajerquia se celebran hoy solemnes honras por los hermanos difuntos de la Sacramental de dicha parroquia, á las diez de la mañana, y predicará el Sr. D. Mariano Martinez Barranco.

—Hoy y mañana octavo y último día de Novena de S. Diego en la Iglesia de S. Francisco, á las oraciones.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche en San Pedro, San Andrés, San Miguel, San Pablo, Sma. Trinidad, San Rafael, San José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, San Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Señor de las Animas, Caballero de Gracia, y Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar viejo. Corona en los Dolores. Ejercicios en Santiago.

## Boletín Comercial.

### BOLSA DE MADRID.

—COTIZACION DEL 7 DE NOVIEMBRE Titulo de 5 por 100 consolidado á 34. Id. diferido 18 5. Acciones del Banco español de San Fernando 98.

### MERCADOS.

—CORDOBA.—Trigo de 32 á 37. Cebada de 24 á 25. Habas de 27 á 30. Escaña á 16. Garbanzos de 50 á 80. Aceite dentro de la ciudad á 45. Id. en los molinos á 35. Id. fresco á 35. Jabon blando á 12 cuartos libra. Cerne de vaca á 26 cuartos libra en las carnicerías.

### TRASPORTES.

—CORREOS. Entran hoy de Madrid á las tres menos cuarto de la mañana, de Pozoblanco á las cinco y media, de Fronte obejuna á las 4 de la tarde, y de Cadiz, Sevilla y su carrera, á las ocho menos cuarto de la noche.—Salen para Cadiz, Sevilla y su carrera á las tres y cuarto de la mañana, y para Madrid á las ocho y cuarto de la noche.—Los precios de los asientos en las Sillas-correo son 350 rs. de Córdoba á Madrid y 120 rs. de Córdoba á Sevilla.

—DILIGENCIA NUEVA PENINSULAR.—Entran de Madrid los dias pares entre 10 y 11 de la noche, y salen para Sevilla una hora despues.—Entran de Sevilla los dias impares entre 5 y 6 de la tarde y salen para Madrid una hora despues. Precios. A Madrid Berlina 260; Interior 250; Rotonda y cupé 200; A Sevilla, Berlina 100; Interior 90; Rotonda y cupé 80. Se admiten encargos para las carreras citadas.

ylambien para Cádiz, Valladolid y Granada. sin d. tencion en Sevilla, Madrid y Bailen

—EMPRESA DE GALERAS ACELERADAS DE LOS SEÑORES D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran hoy de Madrid y Sevilla á las 4 de la tarde y salen á las 3 de la madrugada del siguiente día. Hacen los viajes á Madrid en cinco y medio días, y á Sevilla en dos y medio. Se despachan en esta ciudad frente de la Catedral, calle del Caño quebrado núm. 59.

—LA ECONOMICA.—EMPRESA DE CARRUAGES ACELERADOS DE LOS SEÑORES VALERA, CARRERO Y COMPAÑIA PARA MADRID, TOLEDO, SEVILLA Y CÁDIZ.—Entran dos carruages de cada punto los días impares á las cuatro de la tarde, y salen á las tres de la mañana invirtiendo cinco días á Madrid y dos y medio á Sevilla. Se despachan calle de la Herrería núm. 5, y en la Casa de trasportes de D. Antonino Alfaro, calle del Portillo número 4. En la referida casa se admiten toda clase de cargamentos para los principales puntos de España.

—DILIGENCIAS UNIDAS.—En el presente mes hacen su salida de esta para Málaga los días pares á las 10 de la mañana, y llegan de aquel punto los impares. Los precios son Berlina 120 rs.; Interior 90. Para los demás puntos de la carrera hay tarifas impresas que están de manifiesto en la administración, carrera del Puente, casa de D. Alfonso Maroté.

—LA ANDALUZA.—Este cosbe, de la propiedad de D. Manuel Lopez, que ha estado corriendo hasta Cabra, desde 1.º de Noviembre solamente correrá hasta Lucena, saliendo de esta los días impares á las 6 de la mañana.—Precios.—A Fernanñuñez, Berlina 12; Interior 10; Cupé 6.—A Montilla, Berlina 20; Interior 16; Cupé 10.—A Aguilar, Berlina 23; Interior 18; Cupé 11.—A Lucena, Berlina 32; Interior 26; Cupé 16. Se despacha en Córdoba en casa de D. Antonino Alfaro calle de la Herrería núm. 5.

#### Avisos.

—BIEN A LA HUMANIDAD DO-  
LIENTE. *No mas callos.* Acaba de llegar á esta capital el célebre Francisco Quero Garrido, primer callista de Europa, según pruebas tiene dadas en todas capitales donde ha fijado su residencia y últimamente en Málaga, donde el público queda satisfecho de sus buenas y nunca vistas operaciones, pues sin causar dolor ni sangre estirpa el callo de raíz, aplicando despues una nueva composición á la piel para que no se reproduzca dicho callo, y queda curado radicalmente, como puede acreditar por los certificados ó notas con sus firmas que han prestado voluntariamente varios sujetos de dicho Málaga, los cuales los tiene sentados en un libro que presentará á el que quiera enterarse de esta verdad. No dudo me honrará este sensato y respetable público dando acogida á mis servicios que tan favorables son.

Nota: También trae un brillante surtido de perfumería, y otros varios remedios: se halla calle del Marmol de Bañuelos número 10 y 11. 3

—PLAZA DE CIRUJANO. Se halla vacante la de Villafranca, dotada con 3,000 rs. anuales y las retribuciones de las

sisitas de los enfermos que no sean absolutamente pobres. Si algun profesor quiere optar á ella, podrá enterarse de las demás condiciones en el Boletín oficial de la provincia. 2

—ARRENDAMIENTO. Desde el día se arriendan los pastos de invierno de las dehesas de las Escalonias alta y baja, con exclusion de la parte destinada á la siembra. En la secretaria del Sr. marques de las Escalonias ó en la caseria de la citada posesion podrán enterarse de las condiciones los que gusten. 3

—BAZAR DE GÉNEROS IN-  
GLESES. En Sevilla, plaza del Pan, esquina á calle Confiterías.

Nuevo y grande surtido de mas de MIL camas, catres y cuas de hierro dulce, de bronce y de metal con ruedas, adornos y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 5, 6, 7, 8, 9, 10 y hasta 100 duros, de muy fuertes y elegantes hechoras, charoladas y maqueadas con diferentes y preciosos colores y de una construcción tan especial que se arman y se desarmán en un minuto. Camas magníficas de Patente con muelles de acero, las únicas para dormir perfectísimamente con un solo y muy ligero colchon, á 45 duros las de persona y á 58 duros las de matrimonio. Pistolas y escopetas magníficas superiores giratorias de un solo cañon, que tiran hasta 8 tiros antes de medio minuto, fabricadas por el célebre coronel Cot de Nueva-York, y pistolas superiores de 1 hasta 8 cañones. Hules superiores con preciosos dibujos de colores sobre fondos blancos, azules, carmeses, jaspeados, etc. Hules superiores gruesos y fuertísimos en forma de alfombrados magníficos para suelos de salas, galerías, comedores, carruages etc. Máquinas segadoras, las únicas que se usan en Inglaterra, Francia y Alemania y en los Estados-Unidos de América, que siegan en 6 horas tanto como 50 hombres en todo un día de verano. Arcas de hierro dulce fuertísimas para guardar dinero y papeles, asegurados de fuego y de ladrones. Palas y picos de acero para caminos de hierro. Destiladores superiores para filtrar y purificar el agua, haciendo que hasta la del rio, llovediza y de estanques sea la mejor. Damajuanas superiores forradas de mimbres para vinos y licores. Máquinas magníficas para afilar y limpiar cuchillos dejándolos siempre como nuevos. Prensas para copiar cartas de un pliego en un minuto, con libros-copiadores, tinta comunicativa y demás accesorios, y prensas superiores para timbrar papel, y otros muchos géneros extranjeros espresados en los prospectos, que se remiten por el correo, como igualmente diseños de las camas, pidiéndolos á los Señores Pando, Acha, y compañía dueños del dicho Bazar inglés. 3

—JUNTA AUXILIAR DE LA ADMINISTRACION ECLESIASTICA DE CÓRDOBA. Habiéndose acordado arrendar en pública subasta la casa meson, calle de Mesones de Adamuz, que perteneció á la fá-

brica parroquial de aquella Villa, se anuncia al público, que tendrá lugar este acto el día 30 de este mes á las 10 de la mañana en Bujalance ante D. Miguel de Llera, y al mismo tiempo en esta Capital en el salon dentro de la Sta. Iglesia Catedral donde la Junta celebra sus sesiones, bajo el tipo de 1500 rs. años, y por el tiempo de 3 años, que darán principio el día de S. Juan 24 de Junio próximo con las demás condiciones de costumbre en esta clase de contratos; debiendo advertirse, que el arrendatario ha de presentar fiador mancomunado á satisfaccion de esta Junta. —Córdoba 3 de Noviembre de 1854.— José Maria Trevilla. 3

—COLOCACION. Doña Teresa Muñoz vecina de Lucena, de estado viuda y de buena educación, desea encontrar una casa en donde servir, para doncella ó ama de llaves. Tiene quien abone su conducta. 5

—PERDIDA. Desde el parador de la diligencia, á la calle de la Pastora, en la noche del 6, se perdió un alfiler de pechera, de oro: el que lo haya encontrado y tenga la bondad de presentarlo, lo verificará en la calle de la Feria casa de D. Juan Modelo, y se le dará una gratificación. 3

—ENCUADERNACIONES. Acaba de abrirse un taller de encuadernaciones en esta capital calle de la Espartería núm. 25, en el cual se hacen todas clases de encuadernaciones, tanto comunes como de todo lujo, con solidez y primor al gusto del día: ofrece las ventajas siguientes á las personas que gusten honrarle con su confianza; bajo el concepto de la mejora en la encuadernacion se rebajará un real en tomo del precio establecido de costumbre en esta, y además el 10 por 100 toda vez que llegue ó esceda. En el mismo taller se hallan de venta algunos objetos de escritorio, como son papel de lujo, sobres para cartas, lacres, tarjetas etc. ect., 4

—ALMONEDA. En la casa núm. 8 calle de la Morería se abre almoneda pública estrajudicial de los muebles pertenecientes á la testamentaria del Sr. D. José Aviñó, el día diez del corriente mes de Noviembre, y continuará en los que siguen, á escepcion de los festivos, desde las diez de la mañana, hasta la una de la tarde. 4

## TEATRO.

CUARTA FUNCION DE ABONO.

El drama en 6 cuadros titulado: *La cabaña de Tom ó la esclavitud de los negros.* —Terminando con Baile.

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. Garcia Tena, calle de la Librería núm. 2.